

El PP de Ermua critica la «desinformación» de los gobiernos sobre el vertedero

A. LASUEN

ERMUA. El portavoz del Partido Popular de Ermua, Javier Sánchez, ha criticado la «desinformación» del Gobierno vasco y del Ayuntamiento a los vecinos de la localidad. Sánchez se quejó de que tras la reunión que mantuvieron el pasado lunes los técnicos del Ejecutivo vasco y el alcalde de Ermua con los vecinos, «los ermuaños continúan con las mismas dudas e inquietudes acerca del derrumbamiento de Zaldibar y sus consecuencias». «Después de asistir a la sesión informativa llegamos a la conclusión de que más bien fue una sesión desinformativa porque no supieron decirnos, por ejemplo, cuánto amianto hay depositado, ni qué sustancias peligrosas puede haber en el vertedero. O no lo saben o no quieren informarnos. Están jugando con la tranquilidad de las personas y sobre todo con su salud», criticó.

El portavoz de los populares de Ermua aseguraba que todos los vecinos asistentes abandonaron el lunes la reunión enfadados e intranquilos dado que la mayoría de las preguntas que se presentaron no fueron contestadas o se ofrecieron respuestas muy ambiguas. «Es el colmo que nos convoquen para informarnos y que salgamos de allí con exactamente las mismas dudas con las que habíamos entrado, o incluso puede que con alguna más», aseguró Sánchez la semana pasada.

Las pymes se podrán asesorar sobre tecnología en Izarra

La inscripción a los cursos gratuitos para empresas de menos de 30 trabajadores, que comienzan mañana, se hará en la web municipal

AINHOA LASUEN

ERMUA. La Agencia Vasca de Desarrollo Empresarial del Gobierno Vasco, SPRI, ofrece asesoramiento tecnológico gratuito a micropymes y personas emprendedoras de la mano del servicio 'Inplantalariak' en Izarra Centre.

El objetivo de esta iniciativa de apoyo al tejido empresarial es mejorar la competitividad y la eficiencia de las empresas, y propiciar su acercamiento a la digitalización a través de talleres prácticos acerca de las Tecnologías de la Electrónica, Información y Comunicación (soluciones TEICs).

Mediante el servicio 'Inplantalariak', el equipo de asesores propios ayudará a las personas emprendedoras, autónomas o microempresas de hasta 30 empleados a incluir tecnologías en su operativa diaria.

Según la organización, estas herramientas «les permitirán lograr más clientes, vender más al promocionar productos y servicios, interactuar con clientes para conocer sus necesidades y adelantarse a sus peticiones para poder fidelizarlos con un servicio diferencial».

Por otra parte, se pretende que aprendan a ser más ciberseguros con herramientas y prácticas que eviten robos, manipulaciones o secuestros de datos, y a ahorrar tiempo y costes al simplificar o eliminar tareas manuales. También se darán herramientas para



Los cursos se impartirán en Izarra Centre. A. L.

agilizar la empresa al disponer de una oficina virtual con el uso inteligente de los móviles, así como a ser más eficientes y dar una imagen innovadora al disponer de herramientas que automatizan y sensorizan la empresa.

Este servicio se puso en marcha por primera vez el año pasado y numerosas empresas se beneficiaron de los cursos. El asesoramiento tecnológico es gratuito, y las sesiones tendrán lugar en Izarra Centre en diferentes fechas.

Mañana, el primer curso

La primera sesión se celebrará mañana. En ella, se podrá aprender sobre el uso inteligente de dispositivos

Desde mañana y hasta el 23 de marzo se hablará en diferentes sesiones de herramientas tecnológicas útiles

positivos móviles para mayor agilidad en el negocio. El 2 de marzo se analizará la automatización y sensorización para transformarse en un negocio robotizado.

La tercera charla, que versará sobre ciberseguridad, se desarrollará el 9 de marzo. Una oportunidad para conocer los ataques informáticos que puede sufrir cada empresa y cómo actuar.

La gestión digitalizada para optimizar el día a día empresarial se practicará el 16 de marzo. Y por último, el día 23 se podrán conocer las herramientas para mejorar la presencia y el posicionamiento adecuado en Internet para llegar a más clientes.

Las personas emprendedoras, autónomas o microempresas (hasta 30 empleados en el caso de industria o servicio directos) que estén interesadas en participar en cualquiera de estas sesiones deberán realizar la inscripción en un formulario que se puede consultar y rellenar en la web municipal (www.ermua.es).

Emergencias advierte sobre un timo de venta de filtros de agua

A. L. OSORO

ERMUA. La Asociación de Voluntarios Digitales de Emergencias de Euskadi, entidad colaboradora de SOS Deiak, ha alertado sobre una estafa en la venta de filtros de depuración de los grifos domésticos que se ha detectado en los municipios de la zona afectados por el desprendimiento del vertedero.

De momento, no se conoce ningún caso en Ermua, aunque esta práctica delictiva ya se ha extendido en Berriz y otros municipios colindantes con los más afectados por las consecuencias del derrumbe de Zaldibar.

Al parecer, aprovechando la situación de preocupación que viven las poblaciones de las localidades del entorno se está produciendo una estafa con la excusa de instalar estos dispositivos en los grifos de las viviendas. Se han detectado casos de personas que acuden a domicilios particulares para la realización de análisis de la calidad del agua previos a la colocación de filtros en los grifos para su depuración.

Incluso en algunos casos se ha intentado concertar previamente una cita por teléfono con el 'gancho' de una llamada desde Osakidetza y la realización de unas analíticas.

La asociación que ha dado la voz de alarma recomienda llamar al 112 si se tiene conocimiento de este hecho o similares, para que las autoridades puedan actuar contra estos delincuentes.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE	
EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
Fantasy Island	20.30
Hasta que la boda nos separe	20.30
Solo nos queda bailar	20.30
ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
Te quiero, imbécil	20.30
COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10. Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora. Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*,	

18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20. Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*. *Legada a Ermua
EIBAR-BILBAO (Autopista)
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.
BILBAO-EIBAR (Autopista)
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.
EIBAR-VITORIA
Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora. Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.
VITORIA-EIBAR
Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora. Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora
EIBAR-PAMPLONA
Laborables y festivos: 8.30
PAMPLONA-EIBAR
Laborables y festivos: 11.00.
EIBAR-ARRATE
Laborables: 15.00. Sábados: 14.00.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.
ARRATE-EIBAR
Laborables: 15.30. Sábados: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.
EIBAR-ELGETA
Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30. Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.
ELGETA-EIBAR
Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50. Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.
EIBAR-HOSPITAL MENDARO
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.
HOSPITAL MENDARO-EIBAR
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.
TRENES
BILBAO-EIBAR
Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.
ERMUA-BILBAO
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.
SAN SEBASTIÁN-EIBAR
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.
EIBAR-SAN SEBASTIÁN
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.
FARMACIAS
EIBAR
De 9.00 a 22.00: Azkue y Azkue (Toribio Etxebarria, 4).
ERMUA
De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goinkalea, s/n).
EIBAR-ERMUA
Noche. De 22.00 a 9.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4) • Zulueta (San Agustín, 5. Eibar).



El helicóptero trabajó ayer durante seis horas vertiendo espuma que penetra en las brasas y que actúa como barrera contra el fuego. LUIS ÁNGEL GÓMEZ

Un helicóptero sella con espuma el vertedero de Zaldibar para evitar nuevos fuegos

La nave seguirá trabajando en el corte del desprendimiento, donde ayer vertió 48.600 litros de producto durante 60 descargas

EVA MOLANO

BILBAO. Un helicóptero de la empresa Helitrans Pyrénées de Andorra se sumó ayer al retén de prevención de incendios que trabaja en el vertedero de Zaldibar. La firma está especializada en el transporte de material, el montaje de ancorajes para aludes y protección antidesprendimientos vía aérea. El helicóptero cubrió ayer una buena parte de la zona en la que se han producido los fuegos con espuma sellante y extintora durante seis horas de trabajo, hasta que hubo luz suficiente. Realizó 60 descargas.

En total, vertió unos 46.800 litros de producto en el corte del desprendimiento, entre el talud original de la escombrera y la cota más alta de la montaña de

basura y tierra que se vino abajo. Allí, el metano que genera el desperdicio de materia orgánica en fermentación llegó a activar cuatro focos por su fricción con el oxígeno de la atmósfera. Las llamas, a su vez, se alimentaron de la basura depositada. Seguía habiendo riesgo de incendio y las labores de estabilización de esta zona, que por su fuerte pendiente corría riesgo de derrumbarse, favorecen la reingeniería porque «remueven» materiales y gases.

Para fuegos sólidos

Para evitarlo, «era necesario que toda esta cota del vertedero que quedó al aire libre fuera cubierta con una capa sellante», explicaron los técnicos que integran la mesa de crisis. El helicóptero contratado realizó pasado el mediodía de ayer su primera intervención. Lanzó la espuma (Bio For Tipo A) con un helibalde o 'bambi', una especie de cubo colgado. «Se trata de un producto muy eficaz por su viscosidad frente a fuegos sólidos» – dijeron fuentes del Departamento–, que son los que queman mate-

riales como papel o plásticos. Ataca las brasas en profundidad y también actúa como barrera de protección. La espuma se introdujo en el aparejo colgante con agua recogida por la aeronave en el cercano embalse de Aixola para generar la mezcla húmeda que se esparció. Para los responsables del operativo, es vital minimizar la posibilidad de que se produzcan nuevos incendios.

Aunque se podrían extinguir con más celeridad porque ya hay accesos construidos, la reingeniería de los materiales complica las labores de búsqueda de los trabajadores, además de contaminar el aire que respiran los núcleos habitados cercanos. Esto se debe a que arden plásticos y otro tipo de basura acumulada. La extinción también es compleja, porque los bomberos y ope-

rarios se ven obligados a intervenir con maquinaria de obra, echando tierra y otros materiales de la propia escombrera en lo alto de una montaña de basura inestable, soportando temperaturas sofocantes.

El helicóptero, que de momento fijará su base en el parque de bomberos de Iurreta, seguirá trabajando en el operativo puesto en marcha para afrontar las actuaciones de estabilización del vertedero y el rescate de los operarios sepultados. También se mantendrá el retén de bomberos y de tres máquinas dispuesto a intervenir sobre el terreno inmediatamente, en el caso de que se avivaran otros focos.

Las cuatro zonas de búsqueda de Alberto y Joaquín

E. MOLANO

BILBAO. Los especialistas del operativo de rescate han avanzado en la construcción de una vía empedrada de acceso para poder «vaciar», desde una cota más alta, el material que puede desprenderse sobre los operarios y así penetrar con seguridad en la zona prioritaria de búsqueda de los dos desaparecidos hace ya

18 días, donde ahora hay riesgo de derrumbe. Los expertos han dividido en cuatro las áreas de búsqueda. La primera, (B1) donde estaba la báscula y se cree que está al menos uno de los trabajadores, es donde se actuó tras las primeras horas del derrumbe. Aquí se empezó a desescombrar con máquina el día 9. Se extrajeron 500 toneladas pero la extracción se paralizó el lunes

10, por riesgo extremo de desprendimientos. Por debajo de este lugar, (zona B2) se estuvo desescombrando hasta el sábado 21. En solo un día, se retiraron 2.000 toneladas, aunque de momento, los especialistas han recomendado parar la labor por peligro. Mientras, en la lengua de material que desciende desde este punto hasta la autopista (B3) se retiran escombros desde el principio. Las máquinas se desplazaron el sábado a la zona B4, la más cercana al caserío, pero que es también muy inestable. Todo el material que se extrae es cribado por perros entrenados.